

Pedro Rosas, Rocío Latorre y Agustín Monsalve P.

“¡Se siente, se siente, Kast Presidente!”, “Chile es y será un país de libertad”, gritaban los militantes del Partido Republicano minutos antes de que José Antonio Kast hiciera ingreso al Salón de Honor del Congreso de Santiago. Quien ha representado a la colectividad en las últimas dos elecciones presidenciales, se aventurará en un tercer intento por llegar a La Moneda. El candidato, flanqueado por su esposa, María Pía Adriasola; el timonel Arturo Squella y los diputados José Carlos Meza y Luis Fernando Sánchez, caminó hasta el podio donde dio su discurso con la canción We Will Rock You -de la banda inglesa Queen- de fondo.

En los hechos, el líder republicano ya había sido proclamado por las máximas orgánicas del partido hace dos semanas. Sin embargo, el encuentro de la colectividad de este jueves correspondió a una instancia más pública, donde además se discutieron las distintas ideas emanadas del cabildo general y la comisión política de la tienda. Kast ya ha adelantado que este será su último intento por llegar a la Presidencia de la República. “No sería candidato por una cuarta vez”, aseveró en su última entrevista con La Tercera.

El candidato partió su alocución agradeciendo a Squella y su labor liderando la colectividad. Sus palabras estuvieron centradas en dar luces sobre sus principales ejes de gobierno y a la terapia de shock en economía y seguridad a la que han aludido en las últimas semanas.

“Vamos a presentar un plan integral para recuperar la seguridad en todo nuestro territorio y en todas las dimensiones posibles, para que Chile vuelva a ser el país más seguro de Latinoamérica (...). Quien pertenezca a una organización criminal tiene que saber que los vamos a perseguir, los vamos a juzgar y van a tener que cumplir su condena. Llevamos años escuchando promesas de reformas y mejoras en la seguridad y todo sigue igual o peor”, aseveró José Antonio Kast.

En esa línea, refiriéndose al rol del Estado como garante del orden público, aludió a que durante las protestas de 2019 solo el Partido Republicano defendió el accionar de Carabineros. Una crítica velada al exgobernador de Sebastián Piñera que repitió más adelante en su alocución al referirse a las políticas económicas de modernización.

“Los últimos gobiernos, incluidos los que tenían inclinaciones supuestamente responsables, no tuvieron la valentía de hacer las transformaciones profundas para modernizar el Estado. Y peor aún, aceptaron, de manera cómplice, que malas reformas fruto de malos acuerdos fueran destruyendo nuestras instituciones y socavando las bases sólidas que permitían el progreso de Chile y sus familias”, señaló.

Los mensajes de Kast también abordaron la contingencia. El candidato ha sido un abierto opositor al acuerdo en pensiones ne-



► José Antonio Kast ya había sido proclamado por las máximas orgánicas del partido, pero este jueves fue el acto público.

## Con ejes programáticos, críticas al gobierno de Piñera y dardos al acuerdo en pensiones: Kast oficializa candidatura presidencial

**El fundador de la colectividad** encabezó este jueves un acto dando inicio a su tercera aventura presidencial. En la instancia, el abanderado realizó un discurso, donde profundizó sus críticas al pacto previsional alcanzado entre La Moneda y Chile Vamos.

gociado entre los senadores de Chile Vamos y el Ejecutivo, algo que no dejó pasar en su discurso.

“Quiero hacer una especial mención a la reforma de pensiones que se tramita en el Congreso y ha sido acordada entre el gobierno y Chile Vamos. ¿Cuántas veces nos dijeron que la dignidad se haría costumbre? ¿Y qué pasó con la dignidad en el Transantiago? ¿Con la reforma tributaria? ¿Con la reforma educacional? ¿Con la reforma labo-

ral? (...). Esta mala reforma de pensiones seguirá el mismo camino, con el apoyo de los mismos de siempre”, afirmó.

Las referencias al otro lado de la cordillera tampoco estuvieron ausentes. José Antonio Kast mencionó como un ejemplo a seguir lo hecho por el presidente argentino, Javier Milei, en materia de reducción del gasto fiscal. Con los adherentes presentes, se generó una dinámica como la del tradicional programa Sábado Gigante y el Chacal de la

Trompeta: gritar “¡Y fuera!” cada vez que el candidato mencionaba aspectos a quitar o a reducir de la administración estatal, como funcionarios estatales, regulaciones para los negocios, entre otros.

Por lo pronto, José Antonio Kast en febrero tomará unos días de descanso antes de que en marzo se desate la verdadera carrera presidencial. Viajará hasta el sur del país, visitará la Región de Los Lagos y aprovechará de visitar zonas como Chiloé. ●